
CÂMARA MUNICIPAL DE VENDA NOVA DO IMIGRANTE 
Estado do Espírito Santo 

Ano 2024 

ATA COM ASSINATURA DIGITAL 
 

ATA DA TRIGÉSIMA OITAVA SESSÃO, ORDINÁRIA, 
DA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA, DA NONA 
LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DE VENDA 
NOVA DO IMIGRANTE, ESTADO DO ESPÍRITO 
SANTO. 

 
Aos 08 dias do mês de outubro de 2024, às 19:00, 

realizou-se a Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Venda Nova do Imigrante - ES, 
sob a Presidência do Vereador Erivelto Uliana. O Senhor Presidente, após verificar a 
presença de todos os vereadores, declarou aberta a Sessão, e, sob a proteção de Deus e 
em nome da comunidade, iniciou os trabalhos. Em seguida, o senhor Presidente convidou 
o VEREADOR AMILTON JOSÉ MARQUES PACHECO, para proceder a leitura do 
Evangelho de Lucas, Capítulo 10, versículos 28 a 42, da Bíblia Sagrada, e pediu que 
todos ficassem de pé para ouvir a leitura. Em seguida, o Senhor Presidente colocou em 
discussão e votação a ata da Sessão Ordinária, ocorrida no dia 1 de outubro de 2024, 
sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Senhor Presidente convocou o 
Secretário, nomeado “ad hoc”, servidor Alextivane C. Venturim, para proceder à leitura 
do EXPEDIENTE DO DIA, contendo: Requerimento nº 049/2024, de autoria do Vereador 
Marcio Antonio Lopes, o qual requer que esta Casa solicite ao Chefe do Poder 
Executivo Municipal, Excelentíssimo senhor João Paulo Schettino Mineti, todos os 
documentos do processo administrativo GED mº 1505/2022, referente a 
desapropriação de um terreno rural em nome do credor Irineu Peterli; Requerimento 
nº 050/2024, de autoria do Vereador Marcio Antonio Lopes, o qual requer que esta 
Casa solicite ao Chefe do Poder Executivo Municipal, Excelentíssimo senhor João 
Paulo Schettino Mineti, informações sobre o subsídio do cargo de agente 
administrativo; Requerimento nº 051/2024, de autoria da Mesa Diretora, a qual requer 
a inclusão em regime de urgência, para os Projetos de Lei nº 044/2024, de autoria do 
Poder Executivo Municipal que altera a Lei Municipal n° 1.656/2024 que dispõe sobre 
a estrutura administrativa da prefeitura municipal de Venda Nova do Imigrante – ES, 
cria os cargos em comissão e as funções gratificadas, procede a uma nova 
organização e dá outras providências, do Projeto de Lei nº 045/2024, de autoria do 
Poder Executivo Municipal que dispõe sobre alteração da Lei Complementar nº 
1.657/2024 que dispõe sobre a estruturação do plano de cargos, carreiras e 
vencimentos da prefeitura municipal de Venda Nova do Imigrante – ES, estabelece 
normas gerais de enquadramento, institui tabela de vencimentos e dá outras 
providências, do Projeto de Lei nº 046/2024, de autoria do Poder Executivo Municipal 
que dispõe sobre alteração da Lei Complementar nº 1.657/2024 que dispõe sobre a 
estruturação do plano de cargos, carreiras e vencimentos da prefeitura municipal de 
Venda Nova do Imigrante – ES, estabelece normas gerais de enquadramento, institui 
tabela de vencimentos e dá outras providências, do Projeto de Lei nº 047/2024, de 
autoria do Poder Executivo Municipal que dispõe sobre alteração da Lei 
Complementar nº 1.657/2024 que dispõe sobre a estruturação do plano de cargos, 
carreiras e vencimentos da prefeitura municipal de Venda Nova do Imigrante – ES, 
estabelece normas gerais de enquadramento, institui tabela de vencimentos e dá 
outras providências para apreciação e posterior votação, em regime de máxima 
urgência, do Projeto de Lei nº 48/2024, de autoria do Poder Executivo Municipal que 
dispõe sobre alteração da Lei Complementar nº 1.657/2024 que dispõe sobre a 
estruturação do plano de cargos, carreiras e vencimentos da prefeitura municipal de 
Venda Nova do Imigrante – ES, estabelece normas gerais de enquadramento, institui 
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tabela de vencimentos e dá outras providências, do Projeto de Lei nº 49/2024, de 
autoria do Poder Executivo Municipal que altera a Lei municipal n° 1.658/2014 que 
dispõe sobre o estatuto dos servidores públicos da administração pública direta, das 
autarquias e das fundações públicas do município de Venda Nova do Imigrante – ES, 
do Projeto de Lei nº 50/2024, de autoria do Poder Executivo Municipal que dispõe 
sobre alteração da Lei Complementar nº 1.647/2024 que dispõe sobre o estatuto e 
plano de carreira e remuneração do magistério público municipal de Venda Nova do 
Imigrante – ES, estabelece normas de enquadramento, institui tabelas de 
vencimentos e dá outras providências. Em seguida, o Senhor Presidente passou para o 
PEQUENO EXPEDIENTE e informou não haver oradores inscritos para pronunciamento. 
Em seguida, o senhor Presidente passou para a ORDEM DO DIA, e após verificar a 
presença de todos os vereadores, passou para a leitura, discussão e votação das matérias 
constantes na Pauta do Dia, como se segue: Parecer da Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação Final, da Comissão de Educação, Saúde, Agricultura, Meio 
Ambiente, Turismo e Assistência Social e da Comissão de Finanças e Orçamento, 
pela aprovação do Projeto de Lei nº 042/2024, de autoria do Vereador Ivanildo de 
Almeida Silva, que dispõe sobre a cooficialização da língua italiana e o dialeto Talian, 
à língua portuguesa, no município de Venda Nova do Imigrante. Em seguida, o senhor 
Presidente colocou em segunda e última discussão, o Projeto de Lei nº 042/2024, e 
concedeu a palavra ao VEREADOR IVANILDO DE ALMEIDA SILVA, que fez o seguinte 
pronunciamento: “Boa noite senhor presidente, colegas vereadores, funcionários dessa 
casa, público presente, radiouvintes e internautas. Senhor Presidente, esse projeto tem 
como importância valorizar e cultuar o talian, um dialeto que veio da Itália, trazido pelos 
nossos imigrantes, e ser introduzido dentro do nosso município, como valorização cultural, 
de respeito aos nossos imigrantes, que vieram para Venda Nova do Imigrante, as origens, 
os brasileiros que nasceram aqui, mas são filhos de imigrantes, e também valorizar a nossa 
cultura. Esse é o intuito, tenho certeza que vai ser introduzido na rede pública, e também 
valorizado pelas entidades. Esse projeto é importante também para não se perder o dialeto. 
A gente vê Santa Maria de Jetibá, Domingos Martins, onde a língua alemã e pomerana é 
introduzida e tem várias pessoas que falam, e Venda Nova do Imigrante alguns dos nossos 
nonos falam, e muitos não falam. Então, é uma forma de resgatar e valorizar os nossos 
imigrantes que vieram lá da Europa, lá da Itália, e fizeram aqui sua morada. Tenho certeza 
que não só o poder público, as entidades, as escolas, irão colocar também não só em 
brasileiro, nome de salas, escritórios, diretoria, colocar também o nome em talian, para 
valorizar e fomentar. E também na sinalização do município. Por isso que essa língua entra 
como cooficial do município, e espero que os nobres colegas votem nessa matéria. 
Obrigado, senhor presidente”. Não havendo mais manifestação dos vereadores, o senhor 
Presidente colocou em segunda e última votação, o Projeto de Lei nº 042/2024, sendo 
aprovado por unanimidade. Requerimento nº 049/2024, de autoria do Vereador Marcio 
Antonio Lopes, o qual requer que esta Casa solicite ao Chefe do Poder Executivo 
Municipal, Excelentíssimo senhor João Paulo Schettino Mineti, todos os documentos 
do processo administrativo GED mº 1505/2022, referente a desapropriação de um 
terreno rural em nome do credor Irineu Peterli. Em seguida, o senhor Presidente colocou 
em única discussão, o Requerimento nº 049/2024, e não havendo manifestação dos 
vereadores, colocou em única votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento 
nº 050/2024, de autoria do Vereador Marcio Antonio Lopes, o qual requer que esta 
Casa solicite ao Chefe do Poder Executivo Municipal, Excelentíssimo senhor João 
Paulo Schettino Mineti, informações sobre o subsídio do cargo de agente 
administrativo. Em seguida, o senhor Presidente colocou em única discussão, o 
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Requerimento nº 050/2024, e concedeu a palavra ao VEREADOR MARCIO ANTONIO 
LOPES, que fez o seguinte pronunciamento: “Boa noite senhor presidente, colegas 
vereadores, funcionários dessa casa, público presente, radiouvintes e internautas. Esse 
requerimento eu fiz porque a gente aprovou há pouco tempo a revisão administrativa e o 
subsídio dos funcionários. O Prefeito veio pagando até agora o nível 4. Agora mandou o 
projeto para cima, para virem para o nível 3, os agentes administrativos. Então, estamos 
pedindo para ver, porque foi pago até agora o nível 4. Já vou até adiantar para a próxima, 
que o Ministério Público está cobrando concurso público pedindo, os vereadores se 
empenhando para liberar esse projeto, e agora o Prefeito mandou vários projetos de lei 
para mudar, fazer, sancionar, diminuir. Por que? Os agentes administrativos não 
produziram o suficiente e agora está reduzindo o salário deles? Então, peço o voto de 
Vossas Excelências para que possamos apurar. Eu não estou conseguindo entender o que 
ele está querendo fazer. Se até agora está pagando, e agora vai pagar menos? Por isso 
pedi esse requerimento”. Não havendo mais manifestação dos vereadores, o senhor 
Presidente colocou em única votação, o Requerimento nº 050/2024, sendo aprovado por 
unanimidade. Requerimento nº 051/2024, de autoria da Mesa Diretora, a qual requer a 
inclusão em regime de urgência, para os Projetos de Lei nº 044/2024, 45/2024, 
46/2024, 047/2024, 048/2024, 049/2024 e 050/2024. Em seguida, o senhor Presidente 
colocou em única discussão, o Requerimento nº 051/2024, e não havendo manifestação 
dos vereadores, colocou em única votação, sendo aprovado por unanimidade. Terminada 
a Ordem do Dia, o senhor Presidente passou para a EXPLICAÇÃO PESSOAL, e concedeu 
a palavra ao VEREADOR WALACE RODRIGUES DE SOUZA, que fez o seguinte 
pronunciamento: “Boa noite senhor presidente, colegas vereadores, funcionários dessa 
casa, público presente, radiouvintes e internautas. Primeiramente eu gostaria de estar 
agradecendo a Deus por me conceder mais uma legislatura. Quero deixar os meus 
parabéns a todos aqueles que nessa casa se fizeram presentes, e pacificamente 
trabalhamos juntos, porque se teve trabalho, teve conquista. A gente não tem que ficar com 
muita demagogia para dizer que a gente é bom, a gente tem que trabalhar, e quando se 
tem trabalho, tem reconhecimento, e quando tem reconhecimento, é porque papai do céu 
abençoou. Na minha na minha campanha durante esses 45 dias eu me apeguei muito a 
Deus e a minha conselheira maior foi a minha esposa. Ali aguentou barra. Ela me conduzia, 
ela apontava onde eu tinha que ir, aonde eu tinha que deixar de ir, aonde eu já fui. Então, 
quero deixar meus agradecimentos a ela, Cida. E agradecer o povo, viu que teve trabalho 
e achou que eu poderia ser competente e retornar. Então, quero deixar meus 
agradecimentos a toda equipe do meu grupo, que é do Podemos, ao Gleidson, ao Tarcísio, 
todos os membros da equipe, porque a gente trabalhou com muita garra e muita 
determinação. Eu sei o que é você sair de porta em porta, pedir o seu voto, e algumas 
casas até fechar a porta na sua cara, mas eu acredito que ele não deixou de votar em quem 
ele achava que merecia. Vou deixar meus agradecimentos também aos eleitos, Valdir Dias, 
Yuri Uliana, sargento Assis, Fernando Altoé, Sandro Filete, Calinho Mineti, Alex Motoboy. 
Engraçado, o Alex Motoboy surpreendeu todo mundo, mas você viu o que é trabalhar? Ele 
não trabalhou muito não, acredito que ele não trabalhou muito para fazer a campanha dele 
não. Ele era entregador de Mercado Livre, e não podia estar misturando muitas coisas. 
Dickson, e no final Lacraia, reeleito pelo povo, e eu fico muito grato, muito feliz em saber 
que eu consegui contribuir e ajudar dentro do nosso município. E parabenizar todos que se 
fizeram presentes e que trabalhamos para um município melhor. Muito obrigado, fiquem 
com Deus, boa noite a todos”. Em seguida, o senhor Presidente concedeu a palavra a 
VEREADORA ALDI MARIA CALIMAN, que fez o seguinte pronunciamento: “Boa noite 
senhor presidente, colegas vereadores, funcionários dessa casa, público presente, 
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radiouvintes e internautas. Há 7 anos atrás mais ou menos eu estava na missa de sétimo 
dia do ex-prefeito Braz, e a irmã dele, a Dete, que no mês de setembro partiu, estava na 
porta e entregou rosas para as pessoas presentes. Eu peguei a minha rosa e a rosa do 
meu pai. levei para casa e coloquei na jarra em cima da mesa. A rosa do meu pai 
despetalou, e a rosa que eu recebi, até hoje ela existe, ela está aqui. Cada rosa tinha uma 
lembrancinha, um pensamento. Sabemos que Deus age em todas as coisas para o bem 
daqueles que o amam, dos que foram chamados de acordo com o seu propósito. Romanos, 
8:28. Em 2020 foi a eleição, e o Brás, nessa época, antes dele falecer, ele escolheu o João 
Paulo para ser o vice dele. Aí ele parte, em 27 de julho de 2017, o João Paulo assume um 
ano à frente, depois ele vem para a reeleição e é reeleito. O Ivanildo fez a matemática 
dessa eleição, elegeu o prefeito e 3 vereadores. Aí precisava de mais 2 para ter maioria na 
Câmara. Aí, trouxemos o Amilton e o Lacraia. Então, ele tinha a maioria na Câmara e 
dinheiro em caixa, e não tinha compromisso com ninguém, porque a gente fez uma 
campanha limpa, sola de sapato. Só que pelo andar da carruagem nós vimos como que foi 
essa Administração. Eu entrei de cabeça, porque eu achava que um pedagogo, 2 
professores, iam fazer a diferença. Quando a gente emancipou Venda Nova a gente era 
unido. Aí teve disputa pelo poder, Venda Nova do Imigrante perdeu por isso. Nós 
caminhamos muito e eu acreditava que o João Paulo e o Tarcisio iriam ser o divisor de 
águas, tinha tudo para ser o melhor Prefeito. E o Braz participou disso tudo. Infelizmente 
não foi. Então, com o passar do tempo eu fui entendendo que nós teríamos que trazer a 
pessoa para poder ser esse divisor de água, teria que ser Dalton Perim. Aí começamos a 
trabalhar. Tinha um problema sério, que a família não queria. Na sessão que nós tivemos 
aqui, solene, já coloquei para o Evair, o perfeito tem que ser o Dalton. O Evair tinha outras 
pretensões. O Cleto Venturim, tem que ser o Dalton. Nelson Minete me chamou para 
conversar, logo no início do ano e apresentou o Rafael Monteiro. Eu disse para ele, Rafael 
Monteiro, nós temos o Erivelto, temos o Rafael Monteiro e temos o Dalton. Eu sinto aqui, 
Rafael, você tem que estar junto, para que você venha deputado depois. Fundamos o 
partido Republicanos, o Ivanildo filiou o Dalton, me filiou, e as demais pessoas, montou o 
grupo e foi uma luta. Tenho certeza que o Braz estava lá em cima também querendo isso, 
que o Dalton fosse prefeito da cidade. Era o momento, ele que teria a capacidade de se 
esse divisor de águas. Então, juntou e olha como que ficou interessante, 7 partidos se 
uniram com o 11, que é o Pimenta e mais 7 partidos. Lá em 1982, a gente queria o Nicolau 
como perfeito de Conceição do Castelo. Eu estava presente na casa do pai do Pimenta, lá 
no alto da Lavrinhas. Ele tinha acabado de comprar um terreno do Anselmo Caliman, que 
foi para Brasília. Eu lembro direitinho, tenho essa imagem do pai do Pimenta lá, era muito 
amigo do Braz, participando dessa reunião, para eleger o Nicolau Falqueto, prefeito de 
Conceição do Castelo. Então, é uma história. Então, como que ficou o cenário hoje? Com 
a união de Venda Nova nós temos tudo para recuperar e resgatar isso, a união para salvar 
Venda Nova do Imigrante, um município pequeno, pessoal trabalhador. Então, tinha que ter 
todas as estradas asfaltadas ou calçadas, já falei isso, e muito mais coisa. Temos que 
aproveitar essa oportunidade e pensar em Venda Nova, não pensar no próprio umbigo, eu 
quero o bem de Venda Nova, vestir a camisa de verdade e viver, construir o que faltou 
nesses anos todos. Então, está aí um pouco da história. Ivanildo, eu acho que o Braz está 
orgulhoso de você, você era um discípulo dele, ele te ensinou, era o menino da maletinha, 
fez toda essa coisa, e a gente para chegar lá tem que ter renúncia. Aí tem o resultado dessa 
eleição. Foram eleitos 7 vereadores desse grupo, mais o Lacraia e o sargento Assis. Meu 
sobrinho falou assim: ó, o sargento Assis é do Proerd. Meu sobrinho tem 10 anos e ele 
falou assim. O Proerd trabalha com as crianças, adolescentes, jovens, para poder se livrar 
das drogas, das coisas ruins. Então, ótimo, eu tenho certeza que vai fazer bem para Venda 
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Nova. Só fiquei triste porque eu fui a primeira vereadora eleita, e estou encerrando meu 
mandato. A minha única dor é, Simone, nós estávamos em duas nessa legislatura, e na 
próxima não tem nenhuma. Não estou desfazendo dos homens que foram eleitos, só que 
a presença da mulher é muito importante na nossa história, de Venda Nova do Imigrante. 
Olhem os trabalhos que elas exercem em Venda Nova do Imigrante, dentro da casa da 
família. Vamos ficar sem a presença da mulher nessa próxima legislatura. Eu vou fazer um 
convite, senhor Presidente, não sei se pode, na próxima sessão eu gostaria de endereçar 
um convite para todas as mulheres que foram candidatas, para estarem presentes aqui, 
porque tinha boas candidatas, bem preparadas, advogadas, da saúde, da educação, e não 
foi nenhuma. Me sinto com o dever cumprido, porque o meu objetivo era ver o Dalton lá, 
ficou melhor ainda com Dalton e Pimenta, a família reunida a serviço de Venda Nova do 
Imigrante. Então, eu acredito que vai ser um divisor de águas, vai ser um mandato que vai 
fazer diferença, desse mandato e desse para frente. Então, vamos ver, se puder trazer as 
próximas candidatas aqui, para conhecer, para ver. O que erramos? Por que que só eles 
vão? Por que nós mesmos não votamos em mulheres? É a minha única tristeza. Estou feliz, 
eu tenho que agradecer as pessoas que ainda votaram em mim, que confiaram, e a minha 
missão foi essa. Eu sou feliz e agradeço a Deus. Vou para 71 anos de idade, já fiz meu 
trabalho, e agora eu passo a bola para frente. Obrigada pela atenção”. Em seguida, o 
senhor Presidente concedeu a palavra ao VEREADOR IVANILDO DE ALMEIDA SILVA, 
que fez o seguinte pronunciamento: “Boa noite senhor presidente, colegas vereadores, 
funcionários dessa casa, público presente, radiouvintes e internautas. Senhor Presidente, 
primeiramente venho agradecer a confiança do Dalton na minha pessoa, quando assumi o 
Republicanos, quando ele pediu para eu assumir o Republicanos, e confiar também na 
minha articulação lá atrás, e a gente conseguiu fazer um grupo forte, conseguimos fazer 
um partido forte, e depois a gente, em rodas de conversa com os demais pré-candidatos 
na época, o próprio presidente que era pré-candidato a Prefeito, Erivelto, Chico, o Pimenta, 
a gente com várias conversas, vários diálogos, todo mundo entendeu e todo mundo 
renunciou um posto, que queria ser candidato, mas renunciou em prol de um projeto maior, 
doutor Zé Vicente também, presidente do PSDB, renunciou em prol de um projeto maior e 
esse projeto se chama Venda Nova do Imigrante. A gente sabe e a própria campanha 
provou que a gente estava um risco muito iminente de pessoas maldosas, pessoas 
oportunistas, pessoas que não têm escrúpulos e nem muito ética, que poderia estar à frente 
do município, que provaram na campanha que são baixos, eu sou prova disso, que fui muito 
atacado nessa campanha por partidários deste candidato a Prefeito, que em vez de fazer 
a sua campanha com a verdade, e prometendo o possível e não o impossível, porque foi 
prometido muito do impossível, usou muito de ataques à minha pessoa, colocou minha 
honestidade em tese, jogando mentiras aos 4 cantos da cidade, e infelizmente muitos foram 
com essas mentiras, até pessoas partidárias também, a gente sabe, que a gente acaba 
ouvindo, um ou outro fala: fulano comentou de você, beltrano comentou de você. Mas nada 
melhor do que o tempo e Deus para punir as pessoas maldosas, as pessoas que usaram 
da maldade. Esse candidato, nas graças de Deus, e Deus é muito forte nisso, Deus é 
verdadeiro e muito justo, ele deu o seu resultado em Venda Nova do Imigrante. Ele botou 
pessoas sérias, pessoas honestas, pessoas que tem como seu principal objetivo trabalhar 
pela cidade, com um grupo forte, um grupo comprometido, um grupo que sempre trabalhou 
por essa cidade, sempre trouxe resultado por essa cidade, e nunca abaixaram tanto o nível 
igual foi abaixado o nível dessa campanha por esse candidato. Eu até parabenizo o 
candidato Tarcísio, embora não foi eleito, ficou em terceiro lugar, mas não usou desses 
artifícios, fez sua campanha, falou alguns relatos, mas não usou desses artifícios baixos, 
desses artifícios maldosos, contra o nosso candidato a prefeito Dalton Perim e Pimenta, 
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contra o nosso grupo, contra os partidos dessa colisão, contra o PSB, contra o PSD, contra 
o PP, contra o Republicano, contra o DC, e até mesmo envolvendo o AGIR, que já estava 
também decidido pela estadual de caminhar com a gente, jogaram de todos os artifícios 
para tentar desequilibrar a campanha, principalmente mirando essa gestão dessa 
legislatura municipal, atacaram todos os vereadores que estão nessa legislatura. A gente 
sabe que essa legislatura não foi uma legislatura fácil de levar, porque quem esteve aqui 
sabe que não foi fácil conduzir essa legislatura, pois o executivo em alguns momentos não 
cooperou com o poder legislativo, puxou a corda, infelizmente a corda arrebentou do lado 
mais fraco e o lado mais frágil que tinha no momento era a Câmera, porque a gente estava 
bem dividido na Câmara. Mas a gente sempre se respeitou, apesar de opiniões contrárias, 
a gente sempre tentou manter equilíbrio nessa casa. Mas o resultado chegou na urna. O 
principal resultado e o resultado que a gente tem que levar em consideração, é o resultado 
do grupo todo. Fomos lá e elegemos 7 vereadores da colisão que foi formada, em torno de 
Dalton e Pimenta, com todos os partidos juntos, e também elegemos o nosso prefeito 
Dalton Perim e Pimenta, com a vantagem de quase 4000 votos de frente no segundo 
oponente. A maior verdade para a população de Venda Nova está aí. Qual que é a maior 
verdade? O povo soube analisar e escolher o candidato a Prefeito. Em questão legislativa, 
no decorrer das legislaturas para cá a gente sabe que a maioria da Câmara já vinha se 
renovando. E essa legislatura renovou praticamente mais de 80% dela, mais de 90% dela, 
só voltou o Vereador Lacraia, foi o décimo mais votado, mas voltou, parabéns que você 
voltou, sinal que você conseguiu atingir seu público, fez sua campanha honesta. Eu tenho 
certeza que você também deve ter sido atacado na campanha, bastante, pelo oponente, 
mas é isso. Só venho aqui primeiramente também agradecer a confiança do Dalton desde 
o início, a confiança na minha pessoa, a confiança na condução, e também agradecer a 
minha família, que sempre me apoiou nesses momentos difíceis. Houveram momentos de 
desistir, mas a gente é vitorioso, porque a gente está dando a cara a tapa, está dando o 
nome para a sociedade. Então, a gente já é um vitorioso por si só. Trabalho a gente 
ofereceu para a comunidade, vou ainda fazer uma prestação de contas do meu mandato, 
sou um dos vereadores que mais fez projeto, que mais atuou nessa casa, tenho muito 
orgulho, os colegas sabem, nunca ataquei colega nenhum aqui, houveram defesas, é 
diferente de ataques, mas atacar, nunca fui para atacar ninguém primeiro. Agora, se algum 
colega me atacou, eu tive que me defender. Mas saiu desse plenário, todos os vereadores 
sabem que sempre conversei com todo mundo, sempre respeito todo mundo, e é isso que 
importa. O resultado está aí, o resultado do grupo. A cidade entendeu de renovar a Câmara, 
da mesma forma que ela renovou a Prefeitura, não votou no candidato da atual gestão, ela 
votou no candidato para retornar a prefeitura com experiência, mas apostou de novo no 
Dalton, renovou a Câmara e a gente respeita isso. E nós estamos aí para continuar 
contribuindo ao município se for preciso. Então, aqui é gratidão aos colegas, é gratidão ao 
eleitor que confiou em mim, apesar desse monte de mentiras a meu respeito, esse monte 
de calúnia que foi feita a minha pessoa, mas vocês podem ter certeza, só se joga pedra em 
árvore que tem fruta. Infelizmente essas pedras foram jogadas a mim, muitas mangas 
caíram dessa mangueira. O verão passa, primavera, inverno, verão, outono, e a gente vai 
dar novos frutos, pois essa árvore é a árvore que dá frutos, isso que importa. Agradecer 
meus colegas, as vereadoras que estão aqui presentes, guerreiras, Aldi, Simone, Amilton, 
Chico, Lacraia, Marquinho Torres, ao Márcio, ao nosso presidente Erivelto, é agradecer, a 
palavra é gratidão, gratidão à população que me outorgou esse mandato de 4 anos, e tenho 
certeza do meu resultado. Vou aqui fazer depois um breve parcial dos projetos foram feitos, 
das emendas parlamentares que a gente trouxe para o município, da nossa atuação. Fica 
aí o agradecimento à população, e dizer que eu torço para os vereadores que foram eleitos, 

Autenticar documento em https://camaravni.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 310036003800320037003A00540052004100, Documento assinado digitalmente 

conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-
Brasil.



CÂMARA MUNICIPAL DE VENDA NOVA DO IMIGRANTE 
Estado do Espírito Santo 

Ano 2024 

ATA COM ASSINATURA DIGITAL 
 

que façam um bom trabalho, que dê resultado ao município, e caminhem em parceria com 
o executivo, e quem conhece o Dalton sabe que Dalton é de dialogar, é de conversar, de 
ouvir opinião, tem experiência, e Venda Nova, em 8 anos da gestão dele, teve frutos e 
resultados. E agora, com o fortalecimento desse grupo, um grupo histórico para Venda 
Nova do Imigrante, juntando essas vastas experiências, vários políticos dessa cidade, não 
tenho dúvidas que o resultado será muito melhor do que o que foi dado de resultado nos 8 
anos da gestão do Dalton. Vai ter muito mais resultado nesses 4 anos, temos aí vários 
deputados engajados, temos o Paulo Foletto, temos o Evair de Melo, temos o Messias 
Donato, vários deputados estaduais que manifestaram apoio e estão juntos, e 
principalmente o governo do estado, que está de portas abertas para essa nova gestão, e 
com uma expectativa muito grande de resultado. Aqui agradeço a todos vocês que 
confiaram em mim, e não é só porque a gente está deixando a política por causa desse fim 
de mandato, que a gente vai deixar de contribuir pela cidade não. Estou de portas abertas 
a toda a população e muito grato por esse mandato que vocês confiaram a mim nesses 4 
anos que vai vencer agora em dezembro. E fico grato por Venda Nova ter escolhido Dalton 
Perim e Pimenta, com esse novo desafio de fortalecer a nossa cidade, o nosso vínculo e a 
nossa identidade. Agora só desejar sucesso a essa nova gestão. Muito obrigado, senhor 
Presidente, e fica aqui o agradecimento a todos os nossos colegas aqui dessa legislatura, 
que passaram por essa legislatura, o Gilberto passou também por essa legislatura, a 
Sidinéia e também a Lucielza. Parabéns a todos”. Em seguida, o senhor Presidente 
concedeu a palavra ao VEREADOR FRANCISCO CARLOS FOLETTO, que fez o seguinte 
pronunciamento: “Boa noite senhor presidente, colegas vereadores, funcionários dessa 
casa, público presente, radiouvintes e internautas. Vamos falar da do pleito eleitoral 
também, das eleições que acabaram de acontecer no domingo, quero cumprimentar aqui 
todos aqueles que participaram das eleições como candidatos, cumprimentar os 
vereadores eleitos, na pessoa do Lacraia, que teve a honra de ser reeleito na atual casa, 
onde eu e o presidente Erivelto não concorremos, mas isso não é demérito para ninguém. 
Lacraia, você sabe da sua responsabilidade, a sua reeleição não foi de graça, não foi 
comprada, a sua reeleição significou trabalho, humildade, honestidade, ética, e a gente por 
muitas vezes nós conversamos isso. Eu me lembro do dia que eu era presidente da Câmara 
ainda, e que você veio um pouco antes de assumir esse mandato, para eu te entregar a Lei 
Orgânica e o Regimento Interno, e a Sueli estava com você, e a gente teve um papo muito 
legal. Vi em você nesse mandato tudo aquilo que eu imaginei, que eu pude colocar para 
você naquela tarde, responsabilidade, um pai de família decente, um cara que tem uma 
história de vida maravilhosa, que teve tudo adverso na vida e que quando chegou aqui na 
Câmara, com toda a humildade, com toda a simplicidade, sendo a mesma pessoa que 
sempre foi, exerceu um mandato de trabalho, de entrega, de ajuda ao município. Então, 
você está de parabéns, a sua reeleição, repito, sem nenhum demérito a nenhum outro 
colega aqui que não foi reeleito, mas a sua reeleição é muito merecida. Sua 
responsabilidade aumenta, pode ter certeza. Será uma nova turma de colegas, mas a 
reeleição traz à gente, eu posso dizer isso com 3 reeleições, traz à gente novas e mais 
responsabilidades, e você vai ter que dar conta disso. Eu tenho certeza, pelo que eu te 
conheço, que você vai continuar sendo assim, com diálogo com o executivo, com 
participação na comunidade, na sociedade, sempre trazendo o melhor para Venda Nova. 
Quero cumprimentar o Tarcísio Botacim, que foi candidato a Prefeito, uma candidatura meio 
que colocada de última hora, a gente esperava que ele caminhasse conosco, num grupo 
que a gente formou, mas que que foi candidato, é um direito que todos têm, isso é 
democracia, e que teve uma lisura, teve uma postura, que não poderia se esperar diferente. 
Professor Tarcísio, um cara que sempre foi educado, foi educador, educado dentro de uma 
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religião, enfim, e que teve na sua campanha tudo isso que ele é como pessoa, como 
cidadão, com propósitos, numa discussão, sem críticas, sem ofensas, ao contrário do que 
foi o outro candidato derrotado, esse sim, esse sujeito chamado Rafael Monteiro, esse foi 
derrotado. Esse foi derrotado não só pelo Dalton Perim. Marquinho, eu queria dizer que eu 
vou falar algumas coisas aqui, que não cabem a você como candidato, absolutamente. Nós 
já discutimos isso aqui, já falamos um para o outro, e existem diferenças políticas e, às 
vezes, de pensamento, mas não de malcaratismo. Esse sujeito fez uma campanha baixa, 
uma campanha de acusação, uma campanha de negação a essa cidade. Ele agrediu, ele 
acusou, ele atacou, ele atacou pessoas, ele atacou instituições, como fez, por exemplo, 
com o Hospital Padre Máximo, querendo criticar o Cleto como Presidente. Quando ele 
crítica o Hospital Padre Máximo, ele critica as voluntárias, ele critica a Afepol, onde ele faz 
de conta que é um voluntário. Ele deveria ter a dignidade de nos próximos 2 finais de 
semana não vestir a camisa de voluntário da Festa da Polenta, porque ele não é. Ele 
transforma aquilo lá num circo, numa fantasia, para fazer de conta que é um vendanovense, 
mas nesse pouco tempo que está aqui, ele não respeitou a história dessa cidade, ele não 
respeitou os antepassados, que criaram, aqueles que hoje constroem, que continuam 
dando a essa cidade a dignidade de ser uma das principais cidades do Espírito Santo. Ele 
acusou com falcatruas, ele acusou com notícias falsas, ele acusou com coisas requentadas, 
com mentiras, com enganação. Venda Nova não precisa de Fontana de Trevi não. Fontana 
de Trevi bonita e bacana é aquela que tem em Roma, que é uma das principais, senão a 
principal fonte do mundo. Nós precisamos de pessoas dignas que venham para esse 
município trabalhar e que ajudem ao município, sendo ou não político, mas que quando se 
propõem a ser políticos, que tragam verbas para o hospital, mas não queiram impor o que 
se comprar, e que ainda depois vai lá denegrir a imagem de quem está lá. Que tragam 
verbas para o município, mas que elas cheguem de verdade e se transformem em obras, 
e que não vive de hipocrisia, que não vive de falsidade, enganando muita gente. 
Infelizmente conseguiu enganar ainda cerca de 3000 eleitores. Mas nós, como disse aqui 
a vereador Aldi agora há pouco, nós, com consciência, com raça de italiano, quando nós 
botamos a mão na consciência e olhamos para trás para os avós, para aqueles que 
chegaram aqui e que suaram sangue para começar essa cidade e transformá-la numa 
cidade padrão em cultura, em trabalho, em dignidade, em exemplo de tudo o que ela faz, 
nós renunciamos, eu digo aí de mim, digo do presidente Erivelto, digo do próprio Pimenta, 
que foi eleito vice-Prefeito, digo do próprio Dalton, que em momento algum impôs 
candidatura, pelo contrário, nós é que impusemos a ele o nome dele, porque ele era o 
melhor. E quero ressaltar aqui a importância da família, como a Dé disse, nós temos que 
valorizar a família. E o Dalton, antes de toda e qualquer resposta afirmativa, ele disse para 
nós: eu preciso conversar com a minha família, eu preciso ter anuência da minha família, 
eu preciso ter a concordância da minha família, porque é isso que nós vamos colocar no 
palanque. E aí entra a figura da sua esposa Nelma, das suas filhas Ana Clara e Maria 
Cecília, que entenderam, que mais uma vez, Venda Nova do Imigrante precisava do Dalton 
para voltar a exercer o cargo de Prefeito, para não deixar cair em mãos, que com certeza, 
desgraçariam essa cidade em termos de futuro, desse sujeito, que pregou mentira, que 
acusou, e zombou do doutor Zé Vicente, um cara digno nessa cidade, que é de fora 
também, mas tem história, que tentou zombar de mim, que me ameaçou, e chama o meu 
partido de partidinho de esquerda, de comunista, e nós não somos. Nós temos orgulho de 
ser e pertencer a nossa sigla, nós temos orgulho de ser e pertencer a um partido, que temos 
como exemplo o deputado Paulo Foletto, que ajuda essa cidade muito e desde sempre, o 
governador Casagrande, que o deputado Evair entendeu isso, sempre pertencendo a um 
outro grupo político, junto com o Pimenta, e junto com aqueles que cresceram e fizeram 
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políticas junto com o Braz, e nós não deixamos, nós nos unimos, nós nos juntamos, fomos 
para a rua, sem medir força, sem medir sacrifício, o presidente Erivelto coordenando a 
campanha, eu e o Tiago ajudando, dormindo poucas horas por noite, deixando as nossas 
famílias em segundo plano, para fazer acontecer o que aconteceu, eleger o Dalton. O 
Dalton está com muita energia, o Dalton está com muita vontade, o Dalton está renunciando 
a muita coisa da vida privada para poder voltar a Prefeitura, e junto conosco, as pessoas 
que o ajudaram, junto com a Câmara que se elegeu, Lacraia, presta atenção, você é uma 
peça importantíssima nisso, porque você se reelegeu, junto com a sociedade de Venda 
Nova do Imigrante, com quem ele vai conversar e discutir, porque ele não passou nos 4 
cantos desse município prometendo absurdos, prometendo coisas que você teria que ter 
uma filial do banco central para realizar. Mentiras, não é assim, o Dalton tem propostas de 
diálogo, tem experiência administrativa comprovada, e nós todos nós, vereadores ou não, 
sociedade de Venda Nova, vamos juntar os esforços, nós precisamos participar disso, 
dialogando e ajudando o Dalton e o Pimenta, para levar Venda Nova de novo no lugar que 
a cidade sempre mereceu estar. É dessa forma que eu acho que nós vamos conduzir o 
município nos próximos 4 anos, sem mentira, sem acusação, sem falsidade, sem falcatrua, 
sem usar as pessoas menos esclarecidas, com promessas de falso profeta. Nós vamos 
levar dentro da nova de volta ao lugar que ela merece. Muito obrigado e boa noite”. Em 
seguida, o senhor Presidente concedeu a palavra ao VEREADOR MARCO ANTÔNIO 
TORRES NASCIMENTO, que fez o seguinte pronunciamento: “Boa noite senhor 
presidente, colegas vereadores, funcionários dessa casa, público presente, radiouvintes e 
internautas. Senhor Presidente, na noite de hoje venho aqui para fazer os meus 
agradecimentos pelo resultado nas urnas, e deixar claro, como sempre deixei para toda a 
população vendanovense, que eu sempre aceitei, nunca discuti em relação a resultado de 
urna, a vontade do povo, e mais uma vez prevaleceu a vontade do povo, a gente tem que 
respeitar. Desde que começou a campanha eu sempre ajoelhei, orei, falei para Deus, pedi 
para ele: faça a sua vontade e não a minha. Então, quero agradecer aqui as pessoas que 
foram até a escola Domingos Perin e me confiaram 53 votos, escola Fioravante Caliman, 
as pessoas que caminharam até a escola, no domingo, e também me confiaram mais 52 
votos, escola Liberal, 59 votos, Atílio Pizzol, em São João, 57 votos, escola do Caxixe, o 
pessoal do Caxixe, que votaram no Caxixe, foram até lá, me deram 13 votos, na Apae, 7 
votos, no Ifes, 19 votos. Total, 259 votos. Eu agradeço a todos que neste domingo saíram 
de casa e foram exercer a democracia, exercer o poder do voto. Então, do fundo do meu 
coração, não fui eleito, mas agradeço pela confiança dos 259 votos. E quero nesse 
momento fazer um compromisso com esses 259 eleitores, não só com eles, mas com toda 
Venda Nova, que a partir de janeiro eu não tenho mais mandato, mas continuarei 
trabalhando, lutando, dentro das minhas condições, buscando sempre o melhor para o 
município, procurando fazer sempre o melhor para o município, porque eu escolhi Venda 
Nova para viver, escolhi Venda Nova para morar desde 2000, e por isso eu estou aqui. Amo 
Venda Nova, e tudo o que eu puder fazer, dentro das minhas condições, para fazer o melhor 
para o povo de Venda Nova, eu vou fazer. Então, agradeço mesmo, do fundo do meu 
coração. E quero neste momento, fazer um pedido, não sei se eu tenho esse direito, mas 
quero fazer um pedido a todos os vereadores. Primeiro quero parabenizar a todos os 
eleitos, os 9 vereadores que foram eleitos, o prefeito eleito, parabenizar, pedir que façam o 
melhor, não preciso nem pedir, mas todos, eu tenho certeza, que vão vir com a intensão de 
vir para cá fazer o melhor para o nosso município. Então, parabéns a todos. E fazer um 
pedido ainda nesta legislatura, um pedido particular meu, não sei se é possível, presidente 
dessa casa. Nós temos no nosso município uma mulher que Deus apontou para ela e falou: 
é você, filha. Eu penso assim. E Deus fez dessa mulher filha de um Vereador, do primeiro 
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Vereador, na primeira legislatura, vereador de primeira legislatura aqui nesse município. 
Logo a frente Deus fez do esposo dessa mulher 4 mandatos. Depois fez dessa mulher 
vereadora dessa casa por um mandato titular. E agora faz do filho dela vereador para a 
próxima legislatura. Então, o que eu quero pedir a essa casa neste momento, é que a gente 
faça uma homenagem a Adriana Uliana, mas não uma homenagem de uma moção de 
congratulação não, ela merece muito mais, pelo trabalho que toda família vem construindo 
dentro de Venda Nova na política, desde o seu pai, seu esposo, ela e agora o filho, que 
com certeza, conheço o Yuri, de todos que vão vir para cá, com respeito que eu tenho a 
todos, em especial ao Gilberto, que eu tenho um respeito e um carinho muito grande, mas 
o meu carinho pelo Yuri passa além de carinho, é um amor. Conheço aquele menino desde 
os 14 anos mais ou menos, amor de pessoa, um menino que vai chegar aqui, eu tenho 
certeza que vai se dedicar ao máximo, não tenha dúvida, está no sangue. Então, eu acho 
que eu preciso fazer esse pedido para vocês, para a gente pensar com carinho até no final 
do ano, a gente fazer uma homenagem de honra ao mérito, de uma medalha de honra ao 
mérito, ou até mesmo eu acho que merecia até comenda. A vereadora Adriana, que eu 
chamo sempre de Vereadora, por respeito por ter sido Vereadora. Então, eu acho que é 
mais do que merecedora, acho que a gente precisa pensar nisso com carinho. E quero 
parabenizar também com tristeza, essa que é a verdade, que eu também penso igual vossa 
excelência, é muito bom quando a gente tem a presença feminina aqui nessa casa. Eu tive 
esse privilégio, nos meus 2 mandatos que tive aqui, de trabalhar com a presença feminina 
aqui de 2 vereadoras titulares e depois vereadoras suplentes, no meu primeiro mandato 
aqui, de 17 a 20, foi a vereadora Adriana, a qual acabei de falar dela, pessoa maravilhosa, 
e nesse mandato agora, de 21 a 24 com a vereadora Dé, vereadora Sidinéia Dias, que 
passou por aqui, vereadora Lucielza, vereadora Simone aqui presente hoje. Então, é triste 
a gente ver que na próxima legislatura não vamos ter aqui a presença feminina, uma mulher 
representando o município de Venda Nova. Mas quero parabenizar imensamente as 3 
primeiras colocadas. Todas que colocaram o nome à disposição, todas que queriam 
produzir um pouco mais sendo vereadoras do nosso município, todas que tiveram a 
intenção, que queriam trabalhar, com certeza, ninguém colocou o nome como colocar. 
Então, parabenizo todos os candidatos, em especial as mulheres e as 3 primeiras 
colocadas, a Mariana, com uma votação expressiva, Mariana Bissoli, infelizmente não foi 
eleita, a Dé, aqui conosco hoje, e a Flavinha Cardoso, a terceira colocada, as 3 mais bem 
colocadas no nosso município. Mas isso não quer dizer que elas são melhores do que quem 
ficou para trás. Volto a falar, quero parabenizar todas pela coragem, pela dedicação, pela 
força, pela vontade de estarem aqui. Assim eu encerro a minha fala. A palavra nada mais 
é que gratidão, gratidão por 2 mandatos, foi feita a vontade de Deus, foi feita a vontade do 
povo, e volto a falar novamente, do meu compromisso com Venda Nova não muda. O meu 
compromisso com Venda Nova, Dé, e de me dedicar, trabalhar, empresa privada, não 
importa, mas é trabalhar por Venda Nova do Imigrante, é fazer o melhor. Quero agradecer 
mais uma vez aqui, a Dé acabou de me lembrar, quando me fez o convite para eu me tornar 
voluntário da Festa da Polenta, e sábado estaremos lá, na Festa da Polenta, com amor, 
com carinho, não é para aparecer, não é porque sou político, não é nada disso, portanto, 
que estou deixando o mandato e quero continuar assim, fazendo o melhor. E sábado à 
noite a gente começa a fazer o nosso trabalho voluntário, como sempre fizemos, dentro da 
Festa da Polenta. Mais uma vez obrigado, Dé, por esse convite, e vamos mais uma vez 
fazer a melhor festa, não só do estado, mas com certeza, a melhor festa nacional de 
voluntário, é a Festa da Polenta, e estaremos lá contribuindo um pouquinho. Obrigado a 
todos, que papai do céu nos abençoe, nos ilumine, e cada vez mais peço a bênção para o 
nosso povo vendanovense. Obrigado, senhor presidente”. Em seguida, o senhor Presidente 
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concedeu a palavra a VEREADORA SIMONE MARGARETE BOZZI, que fez o seguinte 
pronunciamento: “Boa noite senhor presidente, colegas vereadores, funcionários dessa 
casa, público presente, radiouvintes e internautas. Hoje quero agradecer, primeiramente 
agradecer a Deus pela votação que obtive na eleição, agradecer muito a todos aqueles que 
estiveram ao meu lado, principalmente nos momentos mais difíceis, e depositaram em mim 
a confiança do seu voto. De maneira especial agradeço a todos que trabalharam na minha 
campanha de forma direta e aos que indiretamente ajudaram a construir o meu nome e 
divulgar o meu trabalho. Fico feliz pelas pessoas que reconheceram o meu potencial e pela 
certeza que Deus está comigo. Embora não tenha sido eleita, não me sinto derrotada, ao 
contrário, sinto-me vitoriosa ao lado daqueles que votaram em mim. Agradeço as pessoas 
que me dirigiram uma palavra de conforto logo após o resultado da votação. Agradeço a 
minha família por me apoiar nessa jornada e pela paciência de suportar a minha ausência 
durante o período da campanha. Enfim, quero agradecer profundamente a cada um por 
todas as alegrias que me proporcionaram, agradecer a cada aceno de mão, cada sorriso, 
cada abraço e cada palavra de companheirismo, apoio e respeito. Embora não tenha sido 
eleita, o meu trabalho continua por uma vida melhor por nossa população, pois a política 
sincera é feita nos nossos gestos do dia a dia. Parabéns aos vereadores eleitos e ao prefeito 
e vice, Dalton e Pimenta, pela Vitória. Desejo sucesso e estou à disposição para seguir 
juntos trabalhando por nossa cidade. Muito obrigada mais uma vez pela confiança. 
Seguimos firmes sempre na luta. Muito obrigada e boa noite”. Em seguida, o senhor 
Presidente concedeu a palavra ao VEREADOR ERIVELTO ULIANA, que fez o seguinte 
pronunciamento: “Boa noite senhor presidente, colegas vereadores, funcionários dessa 
casa, público presente, radiouvintes e internautas. Primeiro eu gostaria de cumprimentar a 
todos os 9 vereadores eleitos, como também todos os demais candidatos a Vereador, pois 
nenhum dos 9 eleitos atingiu o quociente eleitoral para ser eleito sozinho. Não estou falando 
isso como demérito, apenas para ressaltar que nenhum candidato sozinho conseguiu atingir 
o número de votos para ser eleito. Para serem eleitos, os 9 dependeram dos votos de todos 
os demais candidatos. Então, todos os demais candidatos aí, das coligações, dos 
vereadores eleitos também são vencedores. Então, quero deixar aqui meus parabéns a 
todos eles por terem participado do pleito, por terem tido a coragem de participar de um 
pleito, não é fácil colocar o nome à disposição, não é fácil ser avaliado pela sociedade. 
Então, meus sinceros parabéns e reconhecimento da por todos os candidatos. Outro 
assunto que me traz aqui hoje, Presidente, é que embora eu não tenha sido citado em um 
infeliz vídeo, citado por um candidato a Prefeito, meu nome não tenha sido citado, ele 
enfatizou, como disse aqui o vereador Francisco, que Venda Nova tem um sistema. Então, 
se esse sistema é defender o Hospital Padre Máximo, se é fazer parte da diretoria do 
Hospital Partido Máximo, se esse sistema é fazer parte da diretoria da Apae, se esse 
sistema é fazer parte da diretoria da Afepol, se esse sistema é fazer parte da associação 
das voluntárias do Hospital Padre Máximo, se esse sistema é fazer parte da associação 
das voluntárias da Apae, se esse sistema é fazer parte da Apae, se esse sistema é fazer 
parte do Rio Branco Futebol Clube, se esse sistema é fazer parte das mais de dezenas de 
sociedades que Venda Nova do Imigrante tem, eu também faço parte desse sistema. 
Infelizmente, uma pessoa que se diz morador de Venda Nova há aproximadamente 10 
anos, ele não conhece Venda Nova, porque se ele conhecesse Venda Nova, ele já tinha 
procurado alguma associação para fazer parte da diretoria, para ser voluntário. A alma do 
vendanovense, já falei isso diversas vezes nessa tribuna, é o voluntariado. Quem não 
entende isso, ainda não entende o que é ser vendanovense. E nós somos bairristas mesmo, 
quando mexe com a nossa honra, quando pisa no nosso calcanhar, a gente se une mesmo 
e faz o pau quebrar. A verdade é essa. Então, não mexa com nossos vendanovenses, não 
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venha aqui querer ensinar o que não sabe, porque a nossa campanha foi reta, foi 
transparente, foi respeitosa, em momento nenhum nós denegrimos a imagem de nenhum 
outro candidato, porque é assim que nós tratamos todos. Para quem não conhece a história 
de Venda Nova, já teve prefeito que veio de fora morar em Venda Nova. Então, não tem 
que ser nascido em Venda Nova para ser prefeito não. Mas a pessoa que vem para Venda 
Nova, se ela almeja ser Prefeito, ela tem que entender os valores de Venda Nova, ela tem 
que entender como que funciona a sociedade de Venda Nova. Infelizmente essa pessoa 
que está há 10 anos aqui, ainda não conhece o que é ser vendanovense. Somente, para 
finalizar, vou deixar uma breve pergunta. Essa pessoa aí falou, óbvio que nossas 
instituições não funcionam 100%, todas elas têm defeitos e temos que trabalhar 
constantemente para aprimorá-las. Se essa pessoa realmente fosse essa pessoa com esse 
conhecimento todo, se fosse essa pessoa com essa gestão para ensinar o hospital a 
funcionar, ensinar a Afepol a funcionar, ensinar os prefeitos a trabalharem, por que é que 
as coisas particulares que essa pessoa fez, nenhuma delas foi a frente? Onde foi parar, 
qual foi o fim daquela torrefação que existia? Qual foi o fim do plantio de oliveira? Qual foi 
o fim de uma associação, que foi montada em Venda Nova, uma associação de consumo, 
com dezenas de pessoas, qual foi o fim dessa associação? Salvo engano, depois que essa 
associação quebrou, que ela foi fechada, ainda sobrou dívida fiscal para todos os 
associados. Então, é essa pessoa que queria ensinar a nós vendanovenses administrar o 
nosso município, as nossas associações. Podíamos ter usados na campanha, mas não 
usamos, porque nós temos honra, nós temos ética, nós temos palavra, nós somos homens. 
A gente não usa de politicagem, de jogo sujo, para vencer a eleição. A gente usa a proposta, 
ouve a população. Assim que se funciona, e eu espero que essa pessoa aprenda, se ela 
quer realmente no futuro ser prefeito de Venda Nova. Espero que aprenda isso. Mas para 
finalizar, deixo aí meus parabéns e agradecimentos ao Dalton Perim e ao Pimenta, pois os 
2 já haviam aposentado já, já tinham pendurado as chuteiras, e ouviram o anseio da 
sociedade, para virem administrar o município de Venda Nova do Imigrante. Eu tenho 
certeza absoluta que eles farão uma excelente gestão e vão deixar todos nós 
vendanovenses orgulhosos. Muito obrigado e boa noite a todos”. Não havendo mais nada 
a ser tratado, o senhor Presidente declarou encerrada a Sessão às 20:16, e para constar 
nos anais desta Casa de Leis, eu, Gabriel Vilastre, lavrei a presente ata, que, após ser 
devidamente divulgada, achada conforme e aprovada, vai assinada pelo Presidente e pelos 
demais Vereadores, concordantes com seu conteúdo. 
 
ERIVELTO ULIANA – Presidente     
 
MARCO ANTÔNIO TORRES NASCIMENTO – Vice-Presidente 
 
MARCIO ANTONIO LOPES – 1º Secretário  
 
ALDI MARIA CALIMAN – 2ª Secretária      
 
AMILTON JOSÉ MARQUES PACHECO   
 
FRANCISCO CARLOS FOLETTO   
 
IVANILDO DE ALMEIDA SILVA 
 
SIMONE MARGARETE BOZZI  
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WALACE RODRIGUES DE SOUZA  
 
LUIZ RICARDO BOZZI PIMENTA DE SOUSA (LICENCIADO EM 29/02/2024) 
 
Sala das Sessões da Câmara Municipal de Venda Nova do Imigrante, Estado do Espírito 
Santo, aos 08 dias do mês de outubro de 2024. 
  ATA FINALIZADA E APROVADA EM 

15 de outubro de 2024 
Gabriel Vilastre 

Redator de Atas 
Mat.: 0088 
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